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ASCENSION 
 
 L’Église célèbre aujourd’hui l’Ascension du Seigneur. Elle célèbre ainsi, et ce 
depuis 40 jours, la plus grande des fêtes, la fête de Pâques; mais elle le fait aujourd’hui 
par le biais d’une nouvelle image: l’image du Seigneur qui ‘monte au ciel’ ! 
 
 Dire, professer que Jésus est ressuscité: dire, professer que Jésus a été relevé 
d’entre les morts et qu’il est entré ou retourné dans le sein de Dieu dans le coeur de 
Dieu... on avait besoin d’une image pour exprimer cela. Une image où l’on voit Jésus 
être retiré du monde pour ‘monter’ vers le Père du ciel et de la terre. Dans sa 
résurrection, Jésus a opéré une fracture dans la vie humaine, alors qu’il créait une 
ouverture vers la vie éternelle. Pour marquer cela, on s’est imaginé le voir monter au 
ciel, corps et âme. Ressuscité, Jésus vit maintenant auprès de Dieu, en Dieu. On 
pourrait donc, à juste titre, suggérer que la résurrection et l’ascension ne sont que 
l’expression d’une même réalité vécue par Jésus. 
 
 L’Évangile selon s. Matthieu se termine donc par ce texte qui n’est pas un récit 
d’Ascension, mais un envoi formel en mission de la part de Jésus à ses disciples. Donc, 
un envoi qui nous concerne, vous et moi. Mais un envoi dont la dernière phrase est 
l’expression de la confiance de Jésus en ses disciples. “Et moi, je suis avec vous tous 
les jours jusqu’à la fin du monde.” Ressuscité, Jésus nous permet de croire qu’il ne 
nous quitte pas, mais qu’au contraire, qu’il se fera présent à son Église si celle-ci relève 
toujours le défi de sa mission. Une Église sans mission n’a pas grand chose d’une 
Église ! 
 
 Dans l’Évangile de s. Jean, le jour même de la résurrection, Jésus dit à 
Marie-Madeleine: “Va trouver mes frères et dis-leur: ‘Je monte vers mon Père et 
votre Père, vers mon Dieu et votre Dieu.’ Et c’est le même soir, au cours du repas 
que Jésus apparaît aux dix apôtres pour leur dire: ‘Comme le Père m’a envoyé, moi 
aussi je vous envoie’, puis après ces paroles, il souffla sur eux et leur dit: 
‘Recevez l’Esprit Saint !’  Il reviendra une semaine plus tard pour rencontrer 
Thomas qui était absent le jour de Pâques. Donc, dans s. Jean, Pâques, Ascension et 
Pentecôte sont un seul et même événement ! C’est une même action de Dieu qui se 
déroule sur presque 24 heures.  
 
 Il en est ainsi dans l’Évangile de Luc qui termine cependant en séparant la 
Pentecôte. Le soir de la résurrection, au retour des disciples d’Emmaüs à Jérusalem, 



2 
 

Jésus leur apparaît en leur rappelant leur nouvelle mission d’annoncer la conversion et 
le pardon des péchés. Il ajoute qu’il leur enverra l’Esprit Saint: “J’enverrai sur vous ce 
que mon Père a promis...”  Après cela, nous dit s. Luc, il les bénit et “Pendant qu’il 
les bénissait, il se sépara d’eux, puis il fut emporté au ciel.” Le soir de Pâques. 
 
 Mais ce même s. Luc, dans les Actes des apôtres, a fait du ‘départ’ de Jésus, un 
événement isolé: l’Ascension. C’est du domaine de la pédagogie. Pour faire saisir ce que 
l’esprit humain ne peux pas vraiment comprendre... toute la nouveauté de la 
RÉSURRECTION, saint Luc décrit une montée de Jésus au ciel, puis la descente de 
l’Esprit Saint sur les apôtres, à la Pentecôte. 
 
 Et voilà comment le Nouveau Testament nous dévoile la richesse de notre foi en 
la résurrection. Croire en Jésus mort et ressuscité.... croire en Jésus toujours accessible 
dans le coeur des croyants et des croyantes, mais hors du temps et de l’espace, croire en 
la puissance de cette foi qui nous habilite à faire comme Jésus... agir, guérir, soutenir, 
inspirer le bien, relever, éclairer le sens de la vie, ..... tout cela en accueillant l’Esprit de 
Jésus et de celui qui l’a ressuscité.  
 
 En terminant cet exposé sur les textes entourant le mystère de l’Ascension, 
j’aimerais vous lire ce que saint Augustin a écrit sur l’Ascension; “De même qu’il est 
monté, mais sans s’éloigner de nous, de même sommes-nous déjà là-haut avec 
lui (...) Lui, alors qu’il est là-bas, est aussi avec nous, et nous, alors que nous 
sommes ici, sommes aussi avec lui.”  
 
 À vous tous et toutes, encore une fois, Joyeuses Pâques, joyeux accueil de ce que 
Dieu a fait pour nous en son Fils Jésus. Il nous a tellement aimés, qu’il nous a donné 
son Fils unique et qu’il continue, aujourd’hui encore, à nous le rendre présent et aimant. 
 
 Préparons-nous, cette semaine, à célébrer l’Esprit Saint, le don de Dieu dans la 
résurrection de Jésus.  
 


